
 

 

 

城大法官课程开班典礼顺利举行 

林海鹰  

2016 年 11 月 9 日 

 

香港城市大学法律学院和司法教育与研究中心联合举办的三个中国法官课程，即中国高级法官法

学博士课程（第四届）、中国法官法学硕士课程（第七届）及中国高级法官研修班（第十届），

的开班典礼已于 2016 年 10 月 12 日晚在香港城市大学范彭绮雯多媒体会议厅举行。 

当晚，来自两地多位举足轻重的法律专家出席该开班典礼，其中的主礼嘉宾包括中华人民共和国

最高人民法院副院长贺荣大法官，国家法官学院院长黄永维教授，城大校长及杰出教授郭位教

授，香港法律政策专员黄惠冲资深大律师，中央人民政府驻香港特别行政区联络办公室法律部部

长王振民博士，外交部驻香港特别行政区特派员公署条约法律部主任周露露博士，香港律师会会

长苏绍聪先生，中国法律服务（香港）有限公司董事长杜茂先生，城大法律学院院长及商业法讲

座教授贺嘉伦教授及城大司法教育与研究中心主任，法律学院副院长林峰教授。 

 



 

 

贺荣大法官首先代表最高人民法院感谢城大及各界对法官课

程的支持和帮助。她表示，随着当前内地司法体制改革全面

推进，将来法官的专业化、职业化、正规化会更加凸显。在

给予法官学员问候和祝福的同时，她也希望每一位到城大法

律学院学习的法官，都能珍惜此次宝贵的机会，勤学善思，

思有所悟，将来承担起中国司法改革的重任。 

 

 

郭位教授指出，在当今世界 4,000 多所大学里，城大是排名

上升最快的两所大学之一，相信在座的城大法官学员也会为

此而自豪。同时，他还指出法官们不仅要主持公义，更要肩

负社会责任；他有信心无论城大的法律教育还是法律社会责

任感都是世界第一流的。 

 

 

 

王振民博士认为，为内地精英法官开设此类课程的主要目的

是帮助他们加深对普通法的认识和了解。城大法律学院二十

多年来一直与内地保持紧密的法律学术和人才培养交流合

作，为国家法制，特别是司法改革做出了很大的贡献。 

 

 

 

 

周露露博士致辞表示，无论是从历史角度重温国家对国际法

的贡献，还是当前形势下对国际法规则把握的重要性，我们

都能强烈感受到增强制定国际规则能力的价值。正因为这

样，她对国家法官学院与城大联合举办此类法官培训课程感

到鼓舞，对双方的韬略、睿智以及担当表示深深的敬意。 



 

 

杜茂先生表示，当前中国正处在全面推进依法治国、深化

改革的进程，城大高级法官课程的开办显得尤为重要。我

们需要大量具有国际视野和高素质的法官，营造公正透明

的法制化环境，为经济社会发展提供更有保障的司法服

务。 

 

 

 

贺嘉伦教授首先感谢林峰教授用心将课程组织地如此出色，同时

他也感谢郭位教授对法律学院长期的支持与鼓励。他感谢最高人

民法院和法官学院为保证高质素课程所做出的努力和贡献；也感

谢香港法律界人士对法官课程身体力行的支持。但他更欣慰见到

法官学员对知识的渴望。他希望法官学员能在城大法律学院这样

一个大家庭中，享受知识的洗礼，感受家的温暖。 

 

 

第十届中国高级法官研修班学员代表安徽省高级人民法院汪

利民法官表示：“各国各地区在保持自身司法的同时，都在

不断地借鉴与融合。世界各大法系彼此参照已成为当代法学

的主旋律。在这一趋势下，司法裁判需要具有全球化视野的

高素质法官，法官也需要融汇中西，内外兼修。中国高级法

官研修班是香港与内地法律界学习互动的平台，也是内地法

官了解香港法律制度，进而了解普通法系的重要桥梁和媒

介”。 

 

第四届中国高级法官法学博士课程学员代表段晓娟法官表

示：“内地改革开放 30 多年来，法制发展突飞猛进。随着

案件数量的增多，无法直接解决的难题、争议也越来越多。

这对大陆的法官来说既是机遇也是挑战。除了丰富的审判经

验，法官也需要了解更多前言的法学理论，从而更加智慧地

去解决问题。在城大学习正好给我们提供了一个很好的契

机。” 



 

 

 

第七届中国法官法学硕士学员代表胡羽法官说：“珍惜此次学

习的机会，参与此次课程她希望自己能与时俱进，与同业交

流，适应社会发展的趋势。她认为法律本身就是一门经验性课

程，更注重实践，所以希望将所学的书本内容，运用到鲜活的

案例中，体验法律的生命力。” 

 

 

林峰教授最后致辞时先向所有支持帮助过中国法官项目的同仁

表示感谢。“为了让所有法官学员都能学有所获，城大法律学

院今年对中国法官课程都进行了多项改革。例如，针对法官普

通法硕士班项目，我们邀请了在商事审判方面享有盛誉的伦敦

商事法院的法官来给我们的学员讲授判决书的写作和案件管理

制度；针对高级法官博士班项目，我们要求所有学员带着研究

题目入学，而且所有第一年的课程都是围绕如何完善研究计划

并确保每个学员在第一学年结束时能够交出论文提纲。我们的

希望是，确保所有学员三年内完成论文；针对高级法官研修班，我们在授课方面围绕香港法律制

度中最核心的部分 -- 民事和刑事诉讼制度，来安排课程，希望大家能够受益。” 


